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中日需回暖

加入中国“周末旅游圈”。上

海日本研究交流中心王晓芸就

观察到，JTB 近来设计的“悠

久的丝绸之路——西安乌鲁木

齐 9 日游”等特色线路在日本

颇受关注。而同时，中国大熊

猫保护研究中心雅安碧峰峡基

地也受到日本朋友的瞩目，原

因在于曾经旅日的大熊猫香香

目前在这里生活。

“不少日本朋友加入了探访

此地、探望大熊猫香香的省亲之

旅呢！”王晓芸表示。

选中或美不该是问题

而在陶赋雯看来，石破茂既

然以日本历史上实现中日邦交正

常化的田中角荣为师，自然会重

视对华关系。在他坐稳首相之位

以后，曾多次提及希望访华。

在 1 月 31 日东京广播公司

卫视频道播出的一档节目中，石

破茂更是宣称自己希望“在最佳

时机访华”，足见他对访华相当

重视。特别是在特朗普宣布对所

有进口至美国的钢铁和铝、汽车、

药品、半导体芯片征收高额关税

之后。由于这些领域都是日本外

贸和产业的核心，日本也必须重

视对华政治关系以提升本国经济

的抗风险能力。

而就在 1 月 28 日晚，日本

东京地标性建筑东京塔第七次在

除夕夜点亮“中国红”，塔身还

亮起“迎春”两个汉字，寄托对

新春的美好祝愿与期许。在东京

塔点灯仪式上，伴随着 200 余名

日中儿童合唱《友谊地久天长》

的悠扬歌声，2025 个印有大熊

猫与宝可梦图案的气球缓缓升

空，象征日中友谊的灯光点亮东

京塔——这真是东方式过年的一

种热闹。

当时，不仅中国驻日本大

使吴江浩、日本公明党党首齐藤

铁夫、日本自民党干事长森山裕

现场致辞，对未来的中日关系向

好表达祝愿，身为首相的石破茂

与前首相福田康夫也发来了书面

贺词。石破茂在贺词中向在日本

生活工作的华侨华人、全球各地

喜迎春节的所有朋友致以新春问

候，祝福大家蛇年行大运，新的

一年幸福安康。

“此前确实有一些朋友感

觉石破茂访华之期不远，可后来

的情况显示，并非如此。”一位

如今身在东京、对石破茂有较深

了解的中日问题专家向《新民周

刊》分析，“有人说石破茂‘亲

华’，其实并非如此。石破茂只

是在日本政界来说，属于较为务

实的一个政治人物。比如他得知

岸田文雄准备辞去自民党总裁和

日本首相时，人正在中国台湾地

区窜访。于是他立即赶回东京，

参与‘九龙夺嫡’式的竞选，最

终脱颖而出。在就任日本首相以

后，他不仅多次提出与中方口径

接近的日中‘努力构建建设性的

稳定关系’，也一度没在台湾问

题上说什么过火的话。但就我个

人感觉，石破茂自上台以来，便

明确感受到了日本仍受到美国方

面的掣肘”。

日本政界一些人也在刁难、

问“责”石破茂。有执政党自民

党、亦即石破茂同党中人在日本

国会点名批评石破茂：“日本与

美国是同盟，为什么首相总是提

‘在最佳时机访华’？”该议员

的意思很明确，希望石破茂尽快

访美。

另有观察人士认为，石破茂

自上台以来，还是在尽量做到某

种程度的平衡。或者说，石破茂

虽然有他的烦恼，但他倒也有化

解烦恼的方法！

当地时间 1 月 20 日，特朗

普在华盛顿再次就职美国总统，

日本外相岩屋毅出席。从某种视
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